

# Carabineros reafirma compromiso con la ciudadanía en 98º aniversario institucional

● Con romerías a cementerios y misa de acción de gracias celebran labor policial en Provincia El Loa.

**L**a diversificación de los servicios como también la operatividad administrativa de los recursos disponibles originó que durante este año se implementará las Patrullas de Atención a Comunidades Indígenas (PACI), dependiente de la Prefectura de Carabineros El Loa, que tiene como finalidad responder a las inquietudes y requerimientos de la población residente en los poblados del Alto El Loa, Atacama La Grande y las localidades fronterizas de Ollagüe.

Es así, que con el aumento de capacidades policiales, la institución encargada de salvaguardar el orden y seguridad pública en todo el territorio nacional, a través de acciones preventivas y de acercamiento a la comunidad está conmemorando el 98º aniversario de la entidad que fue creada el 27 de abril de 1927 por el general Carlos Ibáñez del Campo, quien en su calidad de vicepresidente de la República firmó el decreto con fuerza de ley N°2.484.

Siendo de igual manera el primer comandante en jefe, y su nombre deriva de los cuernos de caballería que portaban un arma denominada carabina.

Con el lema "Orden y Patria" y cuyo símbolo son dos carabinas cruzadas, la institución consideró relevante en este nuevo aniversario rendir homenaje a los funcionarios que ya no son parte de Carabineros, con romerías a los cementerios de Calama y Chuquicamata, como también en el tradicional encuentro con la comunidad en la misa de acción de gracias que congrega a la gran familia policial en torno a la reflexión espiritual de los funcionarios de la organización que tiene que velar por cumplir con las normativas de derecho de ley establecidas en la Constitución de la República de Chile.

Si bien, la institución se remonta a 1927, la



unidad en la comuna tiene sus orígenes el 1 de julio de 1925, habiendo sido designado como jefe de la policía fiscal, el inspector 1º Demetrio Carvallo León, con una dotación de 30 hombres.

Posteriormente, el 14 de enero de 1967 fue creada la Primera Comisaría de Carabineros, la que actualmente se encuentra ubicada en avenida Granaderos 2490 dependiente de la Prefec-

tura El Loa N°29.

De igual manera, en aquella época de acuerdo con los antecedentes recopilados por el Centro Cultural y Museo Histórico da cuenta de la primera unidad de Carabineros en San Pedro de Atacama, considerada como un centro turístico de relevancia internacional por aspectos arqueológicos y patrimoniales, estuvo ubicada en la ins-

talación que actualmente ocupa el establecimiento educacional, y posteriormente el 16 de julio de 1946 en el municipio de dicha localidad. Actualmente cuenta con otras dependencias con características propias del poblado precordillerano.

Mientras que, a 3.696 metros sobre el nivel del mar, a 215 kilómetros de Calama, se ubica la Tenencia Fronteriza de Ollagüe. El cuartel a dos kilómetros del paso fronterizo Salar de Ollagüe comenzó sus operaciones el 15 de abril de 1929, no obstante, existía de antes de esa fecha como destacamento de Carabineros de Aduanas, cuya disolución dio paso al Retén que, al momento de su creación contaba con cinco efectivos. En 1996 se elevó a tenencia considerando la importancia por la zona fronteriza que tiene como objetivo salvaguardar la soberanía del territorio nacional. **CS**